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Cotisation Hospitalité Diocésaine : Pensez à régler votre cotisation    
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maintenant par chèque établi à l'ordre de l'Hospitalité Diocésaine et à adresser à : 

Marie-France Soulisse - 2, rue du Puits Bardin - 17320 St Just Luzac. 
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Hospitalité. 
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_________________________________Editorial 
 

 

 

 

 

Chers amis hospitaliers, handicapés et malades, 

 

Tout d’abord, merci à vous tous pour votre implication et votre dévouement, 

pour le pèlerinage diocésain d’août dernier. 

 

Le plus grand succès réside dans les témoignages qui m’ont été adressés depuis 

notre retour, par des hospitaliers, des pèlerins malades et handicapés, ravis de leur pèlerinage. 

 

Je ne regrette absolument pas d’avoir, avec Annie et Christiane, pris une décision très rapide pour 

réserver dès la réunion des Présidents d’Hospitalités, de nombreuses places pour vous permettre à 

toutes et à tous, d’assister au spectacle de Bernadette. 

 

Que d’émotion et de joie de voir les yeux embués de larmes d’un grand nombre de pèlerins malades et 

handicapés, durant le spectacle et à l’issue de ce dernier. 

 

Pour ma part, je n’oublierai pas non plus l’émotion qui nous a tous submergée lors de la veillée 

diocésaine, lorsque notre amie hospitalière Chantal SCHIMP, malheureusement disparue depuis notre 

retour, nous a fait part, allongée sur un brancard, et entourée de sa famille, de la joie d’être à Lourdes. 

 

Quelques jours après, en Charente-Maritime, j’ai appelé Chantal pour lui demander de ses nouvelles ; 

elle m’a indiqué qu’elle avait été ravie d’avoir participé au Pèlerinage de lourdes, son seul regret étant 

de ne pas avoir assisté à la soirée, au Versailles, entourée de ses amis hospitaliers. 

 

Quelle leçon de courage. 

 

Je n’oublie pas non plus les quatre hospitaliers mis à l’honneur durant cette célébration : Monique, 

Annette, Jean-Louis, et Charline. 

 

Avec notre équipe et l’ensemble du Conseil, nous entamons notre dernière année. 

 

Depuis notre retour, nous avons déjà commencé à préparer le prochain Pèlerinage qui aura lieu du 08 

au 12 août 2020 ; nous vous réservons des surprises, qui j’espère, enchanteront nos amis pèlerins 

malades et handicapés, ainsi que le plus grand nombre d’hospitaliers. 

 

Je finirai mes propos du présent Éditorial, par les conclusions de l’étude sur l’accueil et 

l’accompagnement des personnes malades et personnes handicapées à Lourdes, que je vous ai lues très 

tôt le dernier matin, alors que vous étiez harassés par la fatigue, mais avec la joie d’avoir participé à 

ces quelques jours à Lourdes tous ensemble, autour de Marie et Bernadette. 

 

Je reste dans l’attente de nous retrouver lors de la journée après-pèlerinage, qui se déroulera le 06 

octobre 2019, à SAINTES. 

 

Avec toute mon amitié. 

 

François LEROY 
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Editorial (suite)____________________________ 
 

 
Conclusions sur l’étude et l’accueil et de l’accompagnement des personnes malades 

et personnes handicapées à Lourdes 

 

Il est difficile, s'agissant de Lourdes, d'être objectifs, car nous en avons tous une expérience différente. 

Cette ville perdue au milieu, finalement, de nulle part, ne peut pas nous laisser insensibles, inchangé s. 

Elle nous invite à être meilleurs, nous accueille pour que nous soyons à l'image de Bernadette, et nous 

adopte, telle une mère qui aime ses enfants, tous ses enfants, sans partage. 

 

Ce que chacun de nous retrouve là-bas, ce sont des amis qui partagent leurs peines, des compagnons 

de cordée qui s'entraident pour que la montée soit moins difficile, mais surtout des frères dans le 

Christ... Trop souvent, le côté matériel nous fait oublier tout ce qui nous rassemble aux pieds de cette 

Grotte. Là où est l'homme, il y a de l'humanité, avec son lot de faiblesses et fragilités. Nos pèlerinages, 

plus ou moins parfaits, sont des roses aux pieds de Notre-Dame, des occasions pour nous tous de Lui 

offrir ce que nous avons de meilleur, notre capacité à aimer notre prochain. Elle en était certainement 

consciente lors de sa demande à Bernadette : «Voulez-vous me faire la grâce... ». Cette invitation est 

pour chacun de nous. Elle a bien voulu prendre le risque de nous faire confiance, à nous tous, ses 

enfants. 

 

Mettre à la première place la personne malade et handicapée n'est rien d'autre que normal. Il serait 

difficile d'imaginer tant de travail tout au long de l'année pour échouer ensuite sur ce qui constitue la 

fin ultime de notre engagement. L'attention, l'échange avec les autres et enfin une grande capacité à 

nous « mettre à la place de » doit nous conduire à faire de nos pèlerinages le lieu où cohabitent la joie, 

l'espérance et la charité pour ceux que nous accueillons, pour nous-mêmes et pour les générations 

futures. 

 

Il nous faut donc regarder en arrière et mettre nos pas dans ceux de Bernadette, mais aussi et surtout, à 

notre échelle, laisser des empreintes pour que d'autres poursuivent, en l'améliorant, un chemin qui ne 

nous appartient pas, mais dont nous avons la responsabilité.  

 

 

 

Le journal du pèlé__________________________  
 

2019 un pélé sans canicule  

 
Lundi 29 juillet : De bon matin, de tout le département, pèlerins accompagnés et 

hospitaliers toutes générations confondues se rendent vers leur point de départ. Après l’arrêt 

habituel à l’aire prés de Saugon nous reprenons notre route. A Aire sur l’Adour, les 

hospitaliers, avec l’aide des jeunes, assurent le transfert de nos amis et aident les plus 

dépendants à prendre leur repas.  

Arrivés à Lourdes, le temps est maussade et frais cela contraste beaucoup avec les chaleurs 

caniculaires de la semaine précédente. A Saint Frai, dans le grand hall, aux alentours de 16 h, 

les bus se présentent pour débarquer personnes et bagages, rapidement les pèlerins malades 

sont emmenés au 5ème étage pour la traditionnelle cérémonie d’ouverture du pèlerinage 

assurée par notre évêque, le père Georges Colomb et son prédicateur le père Sermonfils 

Auguste, qui nous rappellent le thème du pélé : « Heureux vous les pauvres … » 

Sébastien Beau, directeur du pèlé, indique combien nous sommes nombreux. François donne 

ses instructions à son tour et présente les différents responsables. 

 Après le repas du soir, les 143 pèlerins malades regagnent leurs chambres, une 

centaine au 1° étage et le reste au 2°, pour une nuit de repos bienvenue. A 20 h 30, formation 

au brancardage des nouveaux et jeunes hospitaliers dans le hall de St Frai, puis à 21 h 30 

réunion d’accueil des nouveaux dans la salle Saine Anne.  
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__________________________Le journal du pèlé  

 

 Mardi 30 juillet : Dès 6h15, les hospitaliers se retrouvent dans le transit. François et 

les différents responsables leur donnent les directives particulières de la journée et ce sera 

ainsi chaque matin. C’est le réveil des pèlerins malades suivi de la prière du matin avant de 

les aider à se préparer et de les conduire au petit déjeuner. .  

8 h 15, nous démarrons par le chemin de croix, animé par le père Baron et Josette Degorces. 

Le temps est pluvieux les bâches et les ponchos sont de sortie. Maintenant vient la messe à la 

Grotte, alors, il ne faut pas perdre de temps... La cérémonie est partagée avec le diocèse de 

Moulins. La ferveur des pèlerins et des 

hospitaliers est ressentie par tous.  

Viens ensuite la photo panoramique 

traditionnelle sur le parvis devant la 

basilique du Rosaire avec l’ensemble du 

diocèse, avant de remonter à Saint Frai pour 

le repas de midi.   

En début d’après midi, nous nous rendons à 

Ste Bernadette pour la cérémonie 

pénitentielle, notre évêque Georges Colomb 

rencontre les jeunes hospitaliers, certains 

pèlerins malades feront des courses et retour 

à St Frai pour l’apéro festif au premier étage 

avec musique et ambiance joyeuse. 

Après le repas du soir, nous nous préparons pour la Procession Mariale de 21 h 00, notre 

hospitalité est à l’honneur, puisque nos hospitaliers et hospitalières porteront les flambeaux. 

Le temps est stable pas de pluie, les flambeaux allumés en main, nous descendons en cortège 

le long de l’esplanade, le jour tombe, l’ambiance s’illumine et le ruban des cierges se met en 

marche doucement vers le parvis de la basilique du Rosaire, accompagnés par les « Ave 

Maria » de la foule.  

 

 C’est une grande prière et en même temps un spectacle haut en couleurs par les bannières 

étalées sur les marches autour de la basilique. Un grand moment de communion. Le retour se 

fera dans l’ordre et les lits nous attendent pour un repos bien apprécié.  

 

Mercredi 31 juillet : En ce début de matinée, nous nous dirigeons vers la basilique 

Saint Pie X pour la messe internationale. Les bannières des différents pays s’étalent autour de 

l’autel central. Nous sommes des milliers de pèlerins de France, d’Italie, d’Angleterre, 

d’Espagne, etc.… à nous installer dans un brouhaha que des « chut » prolongés tentent de 

calmer. L’Eucharistie commence et l’Evangile est lu dans plusieurs langues. Beaucoup de 

piété et d’émotion ! Nos hospitaliers sont vigilants et veillent au bien-être des pèlerins 

malades. Après cette belle eucharistie, les 

pèlerins malades qui veulent l’onction des 

malades se rendent au 5 ° étage pour la 

préparation avant le repas de midi. 

 A partir de 14 h30, nous partons vers la 

grotte²pour prier et attendre les malades qui 

vont aux piscines vient le temps du chapelet. 

Ensuite nous nous installons directement 

pour la Procession eucharistique qui se 

termine à Pie X pour un beau moment 

d’Adoration et nous repartons en bon ordre 

en direction de St Frai pour le repas du soir. 

Le chemin de croix des hospitaliers se fera 

aux Espéluges vers 21 H avec l’évêque qui fait la dernière station.  
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Le journal du pèlé__________________________  
 

Jeudi 1° août : Ce matin, nous nous préparons pour nous rendre à Ste Bernadette 

pour l’onction des malades. Georges Colomb, notre évêque, anime la cérémonie de l’onction 

avec un temps de prière puis il oint les pèlerins malades avec l’huile, il est aidé en cela de 

prêtres qui l'accompagnent encore une fois beaucoup d’émotion pendant cette cérémonie.  

Nous remontons les pèlerins malades pour le déjeuner que l’évêque partagera avec eux. 

L’après-midi démarre avec le ballet des bus cadencés par Thierry Hautier pour emmener 

pèlerins malades et hospitaliers vers la salle Robert Hossein pour le spectacle musical 

« Bernadette », elle est comble 1500 places Il est difficile de résumer ce magnifique spectacle 

qui retrace la vie de Bernadette, il faut souligner les qualités vocales des interprètes, les décors 

bien pensés. C’est 1500 paires d’yeux mouillés qui cillent quand les lumières reviennent dans 

la salle, de longs applaudissements aux cours des rappels ont clôturés ce bel après-midi. Le 

temps passe très vite et il faut s’en retourner à 

St Frai et se rafraichir dans l’attente du diner.  

La soirée diocésaine nous attend dans la 

basilique souterraine à 20 h 30. Tout le pélé est 

là, cette soirée est animée avec brio par Carine, 

elle fera alterner des spectacles et 

chorégraphies très rythmés des hospitaliers 

petits et grands. 

A un moment notre président François mettra à 

l’honneur les plus anciens hospitaliers et 

hospitalières Monique Chemin, Annette 

Mageau et Jean-Louis Weyssar, ils totalisent 

un nombre impressionnant d’années de 

présence. Il met aussi en lumière, Charline jeune hospitalière ainsi que Chantal Schimp 

entourée de sa famille. 

 

 

Les enfants invitent notre évêque Georges a venir sur scène sur le bateau qui part de La 

Rochelle vers St Pierre et Miquelon pour lui remettre un « trésor », celui-ci indique qu’il 

rapportera ce « trésor » aux enfants de St 

Pierre et Miquelon pendant son voyage 

pastoral en novembre prochain. Dans une 

ambiance magnifique il clôture la veillée 

par une bénédiction. Une soirée pleine de 

joie, et en guise d’apothéose, après avoir 

reconduit tous nos pèlerins à  

 

Saint Frai pour une nuit réparatrice, les 

hospitaliers, du plus jeune au moins jeune, 

se sont retrouvés au café « Le Versailles » 

prés de l’Ave Maria pour le pot de l’amitié 

offert par l’Hospitalité, pour le 

dévouement de tous au cours de ce pélé. 

En effet, une fois encore, cette belle 

expérience de cinq jours nous prouve qu’être proches et au service des pèlerins accompagnés 

leur donne sans doute beaucoup de bonheur mais, à nous aussi, en dehors de la fatigue, ils 

nous offrent de grandes joies et émotions au travers de leurs remerciements et leurs visages 

épanouis !  Minuit passe et nous rentrons prendre un peu de repos car demain matin il faut 

faire vite, d’autres pélés arrivent derrière nous.  
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__________________________Le journal du pèlé  

 

Vendredi 2 août : Briefing 

à 6 h 30beaucoup d’instructions 

sont données. On est si bien tous 

ensemble mais Il faut partir …cela 

ne se fait pas comme ça ! Il y a le 

grand nettoyage à assurer, les lits à 

faire au carré, la récupération des 

bagages et leur répartition dans les 

bus… Mille choses encore… 

Entre-temps, les pèlerins sont 

montés au 5° étage pour la messe 

d’envoi que préside notre évêque 

et les prêtres présents. Puis vers 10 H 30, petit à petit, tout le monde s’installe dans les bus qui 

se présentent au fur et à mesure pour permettre le chargement dans les meilleures conditions. 

On démarre, tout d’abord en direction de Vergoignan où le repas de midi attend les pèlerins 

malades. Finalement, chacun revient sans encombre son lieu de départ, le cœur empli de 

souvenirs, de regards, de poignées de main ou d’embrassades qui l’aideront à «patienter » 

jusqu’à l’année prochaine pour vivre ensemble à nouveau ces cinq jours merveilleux. 

             

       Daniel 
 

Témoignages après le pélé___________________ 

 

 

C’était une première fois, à mon âge ! 
Belle expérience humaine, amicale, sociale ! que de contacts d’ouverture et d’écoute à la fois, malgré 

mes limites auditives. 

Dès le lundi matin, au départ des bus de Saintes, c’est avec les yeux grands ouverts que je remarque la 

joie des personnes heureuses de se revoir, les 

« habitués et fidèles » tant les hospitaliers que les 

malades. 

Découverte d’une organisation bien rôdée ! et qui 

continuera durant tout le séjour. 

Dans le bus, assise auprès de Frédérique, mal-

voyante, je discute un peu. 

1er arrêt technique « toilettes » avant Bordeaux 

pour toutes et tous. Réalité concrète pour l’aide 

aux malades : descente du bus un peu 

compliquée, accompagnement au rythme des 

malades… et retour au bus ! : 1ère approche du 

temps qui n’est pas le même qu’habituellement. 

2è arrêt : pause déjeuner (les hospitaliers ont pris 

leur sandwich dans le bus pour être prêts à être 

disponibles pour les malades) - Aide pour le repas, contact avec les autres hospitaliers des autres bus 

Arrivée à St Frai à Lourdes, et là, tout commence vraiment : Accompagnement des malades dans leur 

chambre : tout est prévu sur le « papillon » de chaque malade. Pas de possibilité d’erreur … Nathalie, 

responsable donne les infos et répartit les tâches pour la semaine. 

1erère assemblée tous ensemble, malades, pélerins, encadrants humains et spirituels, au dernier étage 

de St Frai … salle trop petite pour contenir tout le monde et bien entendre le mot d’accueil général ! 

Arrivée à l’hôtel pour les hospitaliers   après le repas, aide aux malades pour leur première nuit, 

ensuite quelques notions pratiques pour le brancardage, puis consignes et conseils pour les nouveaux 

comme moi.Tous ces jours ont été très intenses et bien remplis à tous points de vue : 
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Témoignages après le pélé___________________ 

Que ce soit près des malades, mon approche dans leur quotidien, leur intimité, leur écoute, le respect 

de leur rythme personnel à faire coïncider avec le planning des repas et des déplacements, leur envie 

de communiquer pas toujours possible au moment favorable 

Que ce soit auprès des collègues hospitaliers, dans le partage des tâches, l’entr’aide, etc … merci à 

Michel, mon parrain pour mon initiation progressive de façon tranquille mais efficace et son suivi, 

anticipant en fonction de ce qui allait suivre pour me préparer à agir au mieux. 

Que ce soit dans les déplacements, à garder 

son calme, à discuter dans les moments 

d’attente, un petit mot gentil ici ou là avec 

les malades, connus ou inconnus et les 

autres hospitaliers. 

Des moments forts aussi  pendant les 

différentes célébrations, à la grotte, à la 

basilique souterraine, à l’église Ste 

Bernadette, au Chemin de Croix des 

Hospitaliers,  Merci au Père  Jean-Pierre 

Baron pour ses interventions chaleureuses, 

ses mots bien choisis et son humanité 

partagée, sans oublier la présence de notre 

Evêque pendant ces jours de piété mariale 

et  ses enseignements sur la Parole extraite 

des Béatitudes : « heureux les pauvres »Ne 

sommes-nous pas pauvres, chacun et chacune, à différents titres dans notre vie quotidienne encombrée 

de nos soucis et de nos futilités parfois ? 

Mais, nous sommes riches de cette diversité, de tous ces dévouements, de ces attentions, de ces 

délicatesses vues et vécues, où, ça se ressentait, tout le monde était là pour les malades, pour qu’ils 

soient bien malgré leurs faiblesses, leurs limites, malgré les contraintes. Avec le recul de quelques 

jours, je pense que chacun et chacune étaient animés par une confiance en Marie, qui s’est adressée à 

Bernadette, chargée de transmettre son message ….  Et à notre tour d’être attentionnés auprès de ceux 

que nous ne côtoyons pas souvent. 

Bravo aux responsables organisateurs pour se rendre au spectacle de qualité, que je ne l’aurai  

 

 

jamais cru possible. Moment fort pour 

tout le monde ! 

Félicitations à tout le groupe, dans sa 

diversité,  

- pour son organisation bien 

rôdée qui force mon admiration 

- dans sa complémentarité et la 

reconnaissance des compétences 

- dans sa cohésion et animé de 

motivations tirant dans le même sens 

- à l’équipe de prière qui nous 

élève vers plus grand que nous … 

aidant à accepter les tâches les plus 

difficiles 

- à l’équipe de jeunes qui nous 

fait chaud au cœur par leur 

dévouement et leur vitalité donnant 

des signes positifs sur l’avenir 

 

Je suis très heureuse d’avoir pu participer à ce séjour, de me sentir en harmonie avec le groupe, d’avoir 

partagé ces valeurs humaines, d’avoir prié ensemble. Alors, à l’année prochaine ! 

 

Geneviève 
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____________________Témoignages après le pélé 
 

LOURDES: Toujours pareil, Toujours nouveau 

 
Je m'appelle Céline et je suis hospitalière intermittente. En effet, j'ai vécu mon 1er pélé avec l'Hospitalité 

du Poitou il y a 23 ans, mais jusqu'à aujourd'hui, j'y ai participé tout au plus 5 ou 6 fois. Je ne me souviens 

plus... En effet, le  
pélé diocésain, c'est toujours pareil, et pourtant toujours nouveau... 

La nouveauté cette année, je change d'hospitalité, de diocèse. Cela devait être ainsi, cette année. 

Présente avec ma fille à la messe où fut adressé cet appel d'urgence (il manque 50 hospitaliers...), c'est 

elle qui me presse de nous inscrire sur le champ. Encore une nouveauté ! elle qui s'était dernièrement 

lassée après 3 pélés au camp des jeunes. "C'est toujours un peu la même chose !" m'avait elle dit.  

C'est décidé, nous partons donc cette année à Lourdes toutes les 2, avec l'excitation d'y retrouver 

quelques têtes saintaises connues, mais surtout d'en découvrir de nouvelles !  

Lundi 29 juillet, 7h30, c'est le départ, pour la 1ere fois en bus (nouveauté !). L'occasion de démarrer le 

pèlerinage en faisant connaissance avec les nouveaux, dont je fais partie.  

Puis c'est l'arrivée à St Frai, l'installation, et l'on fait connaissance avec les pèlerins malades. Puis tout 

s'enchaîne, célébrations, chemin de croix, messe internationale, chapelet à la grotte, piscines, 

procession mariale, eucharistique ... Tout cela, on connaît, puisque c'est toujours pareil ! D'ailleurs, si 

c'est toujours pareil, pourquoi revenir chaque année ? parce que Lourdes, c'est toujours nouveau, c'est 

là que l'on entre dans le mystère...le miracle de Lourdes. Et ça ne se raconte pas, ça se vit ! Et ça se vit 

chaque année à nouveau, car comme l'a récemment dit un certain humoriste découvrant la cité mariale, 

que connaît-on de ce lieu ? Rien, on ne connaît rien ! Il faut donc y venir, y revenir, boire à la source et 

s'y laver, puis donner de son temps, se mettre en tenue de service et se tenir prêts car nul ne connaît ni 

le jour ni l'heure... Alors on peut être disponible pour la RENCONTRE. La rencontre avec mon 

prochain, celui de qui je veux bien m'approcher, 

malade ou "bien portant" (qui est d'ailleurs le 

malade ? Le bien portant ?...). Ce  

 

 

prochain en qui je peux voir le Christ, ce 

prochain qui est le Christ ! Et c'est Marie, avec 

Bernadette, qui nous montre le chemin et nous y 

conduit. Marie, la première en chemin qui nous 

entraîne...  

Alors oui, sans aucun doute, Lourdes a été pour 

moi signe de nouveauté, encore cette année. J'y 

ai fait des découvertes, y ai vécu l'inattendu, y ai 

amassé un trésor. Ce trésor, c'est l'expérience de 

la vraie joie intérieure à travers le don de chaque 

personne rencontrée, grâce au temps offert à 

l'autre, grâce à la prière commune, grâce à Jésus demeurant en chacun de nous et grâce à l'Esprit Saint, 

courant d'amour qui nous relie, nous enflamme et nous fait vivre !  

Merci Seigneur pour tes dons toujours nouveaux, pour ta grâce reçue à travers ceux que tu m'as donné 

de rencontrer durant ce pèlerinage. Aide-moi à être à mon tour un oasis pour l'autre, fais que ma lampe 

reste allumée pour que je sois toujours disponible pour lui, prête à servir.  

Donne-moi chaque jour un cœur de pauvre pour mieux entrevoir et avancer vers ton Royaume. Grâce 

à la foi et par ton esprit., hospitalière intermittente mais fidèle (!) éline  

 

 

Mon parcours de pèlerin-malade à jeune hospitalière 
A la demande de Quitterie, je vous raconte mon parcours en tant que pèlerin-malade et jeune 

hospitalière. 

Je suis Charline, 21 ans, je viens en pèlerinage avec le diocèse depuis 4 ans :  

3 ans en pèlerin-malade et 1 an dans l’équipe des jeunes hospitaliers. 

Pendant 3 ans avec les pèlerins-malades, je suis venue accompagnée de ma grand-mère qui  
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____________________Témoignages après le pélé 

 

 

m’a fait découvrir ce pèlerinage. J’ai apprécié 

cette ambiance de solidarité bienveillante, j’y 

oubliais toutes mes douleurs car depuis ma 

naissance, je suis atteinte d’une maladie 

génétique orpheline, suivie à l’hôpital Necker ; 

mes articulations me font souffrir. 

J’ai subis plusieurs interventions chirurgicales 

qui m’ont fait passer de longs moments en 

Centre de rééducation l’été pour éviter de 

perdre trop de scolarité. 

J’ai choisi de m’orienter vers la mode pour 

pouvoir habiller au mieux toutes les morphologies car je suis une jeune femme de petite taille 

et je voudrais aider toutes les personnes à se sentir bien en portant des vêtements adaptés. 

De chaque pèlerinage, je reviens « les batteries rechargées » pleine d’espoir et 

d’enthousiasme. J’ai remarqué que « J’oubliais tout à Lourdes ». 

Ce pèlerinage est source d’intense énergie positive et de bonheur. 

Merci à tous, j’y ai ainsi noué de grandes amitiés   je remercie les responsables Jeunes  Marie-

Jo et Quitterie pour leurs soutiens sans oublier aussi Sophie, Arthur et François Leroy 

toujours si chaleureux, que du bonheur ! 

Charline 

 

 

Martine Valette témoigne 
Cette année, ce pèlerinage 2019 a été pour moi très,  trés riche en émotions. J’ai vécu de très belles 

choses car cette année je n’étais pas sure de pouvoir être parmi vous à Lourdes. Quelques mois 

auparavant, j’ai eu des soucis de santé, j’avais l’impression d’être dans un tunnel  et de ne pas en voir 

le bout. Heureusement au fil des semaines, cela s’est amélioré, par le traitement bien sur et aussi par le 

courage avec l’aide de la sainte vierge Marie. Elle m’a aidée à surmonter tout ça et a enfin sortir de ce 

tunnel, je l’en remercie.   

Je remercie aussi notre grande famille de l’hospitalité qui a accepté que je vienne au pèlerinage, a 

toutes ces personnes qui ont contribué à mon bien-être pendant le séjour. 

Lourdes est un lieu très important et « magique » On se sent porté ! Nous y avons vécu des belles 

choses émouvantes : 

L’onction des malades 

La comédie musicale 

La veillée diocésaine 

Le témoignage à la messe d’envoi 

Je reviens sur le spectacle musical 

« Bernadette », vraiment super, plein 

d’émotion, nous nous sommes retrouvé 

à l’époque de Bernadette avec de beaux 

décors, de beaux chants, une 

bénédiction ! 

Vraiment merci ! Un grand merci à 

François Leroy et son équipe pour cette 

belle initiativeet ces beaux moments 

vécus ensemble. 

Martine 
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____________________Témoignages après le pélé 
 

Lourdes 2019         Petits Hospitaliers   
 

      Cette année 28 enfants de 5 à 15 ans ont vécus ce temps de pèlerinage sur les pas de Bernadette      

      avec une équipe de 6 hospitalières pour l'encadrement afin de faire 2 à 3 groupes ou tous 

      ensemble selon les célébrations, les activités et les visites prévues ; 

 

      Pour 14 d'entre eux ce fut la découverte de Lourdes, dont 3 jours complets, ce qui est peu pour  

      tout vivre mais quand même bien adapté pour aborder l'importance de la joie à trouver auprès  

      des pèlerins malades (qui varie selon l'âge de l'enfant) mais qui marque chaque jeune dans le  

      sourire à offrir et à recevoir et être dans la JOIE de la Vierge Marie, 

   

      Pour les deux salles à manger, nous avons 

eu le regret de ne pouvoir chanter le Bénédicité 

      qu'une seule fois ( horaires obligent) alors 

que Jeanne nous a appris un magnifique 

Bénédicité 

      que nous allons garder précieusement pour 

les autres années ;  

 

      Nous pouvons et vous pouvez être fiers de 

vos enfants/petits-enfants par leur participation 

avec 

      sœur Catherine « service des jeunes » qui a 

interpellé le groupe avec questions/réponses 

avant 

      de nous faire faire dans les sanctuaires les «  trois signes de Lourdes » l'eau, le rocher et la  

  lumière, en déposant tous ensemble par une belle prière, un cierge devant la Grotte portant 

       toutes nos intentions pour nos familles et amis ;  

 

 Leur présence respectueuse et admirable qui fut remarquée par les célébrants à la messe de la  

       Basilique du Rosaire le temps que vous étiez à la messe à la Grotte, et dans le même esprit  

       notre passage au Pavillon des Missions, la Procession Mariale et pour les nouveaux ceux qui 

       ont visités le Moulin de Boly et le Cachot ;  

       Pour la veillée ils ont tout donnés de leur joie et le plaisir d'offrir aux pèlerins malades et  

       hospitaliers en bravant leur timidité et leur fatigue ; 

 

       Comment vous expliquer le sens de la transmission qui nous anime si ce n'est la joie de 

       retrouver des « petits devenus grands » s'engager dans le service auprès de ceux qui ont besoin  

       de notre aide pour vivre un super temps de pèlerinage qui reste longtemps dans le cœur, et qui  

       est grandement réciproque dans le partage de l'amour et la joie,  

       Que de belles énergies entre tous !!! 

      Merci pour Edwige et Marie-Brigitte qui  ont rejoins notre équipe pour la première fois, 

 

       Le spectacle « Bernadette » fut une joie immense et unique pour tous, merci à notre  

       président François d'avoir fait ce choix, 

         Dans un élan joyeux et fraternel,  

 

        Dany avec Christiane, Bernadette, Josette, Edwige et Marie-Brigitte, 
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Témoignages après le pélé____________________ 
 

Témoignage de Jean Luc pèlerin malade 

Je travaille au service espaces verts, propreté urbaine à la mairie de La Rochelle, j’habite à La Pallice. 

Voici mon récit : 

Lundi 29 juillet  Je prends le car C à 8 h 5 puis arrêt à 8 h 39 pour embarquer le reste du groupe, nous 

roulons jusque 11 h 23 avec une pause toilettes et café à l’aire des Graves. Nous déjeunons à Aire sur 

Adour et reprenons la route jusqu’à St Frai arrivée vers 16h 20.On se retrouve au 5° étage pour la 

présentation du pélé en présence de notre président François Leroy, de notre évêque Georges 

Colomb et de Sébastien Beau diacre et directeur des pèlerinages. Passage par la salle à manger 

ensuite retour à la chambre pour douche et dodo. 

Mardi 30 juillet  Après le petit déjeuner, nous prenons la direction de la basilique souterraine pour le 

chemin de croix, celui de la prairie a été annulé pour cause de mauvais temps. Messe à la Grotte et 

photo de groupe devant la basilique du Rosaire. Nous rentrons pour déjeuner et nous partons vers la 

salle Ste Bernadette pour la célébration  pénitentielle après quelques achats en boutique , on se 

retrouve à St Frai pour un apéritif festif très joyeux composé de musique et de danses. Après le diner, 

nous prenons la direction de l’esplanade pour la procession aux flambeaux ensuite retour à St Frai 

pour douche et dodo. 

Mercredi 31 juillet  Après le petit déjeuner, nous partons pour la basilique souterraine pour la messe 

internationale ensuite retour à St Frai pour le repas. Nous repartons vers les sanctuaires pour un 

passage à la Grotte et prendre du repos à l’ombre dans l’attente de la procession du St Sacrement. 

Après le repas du soir,je me retrouve au 5° étage pour la fête avec les jeunes hospitaliers. Au retour 

nous repassons devant la Grotte pour une bonne 

douche et dodo. 

Jeudi 1° août  Ce matin c’est l’onction des 

malades à Ste Bernadette. Après le déjeuner, 

nous prenons les bus pour aller à l’espace 

Robert Hossein pour regarder le spectacle 

musical «Bernadette » et retour à St Frai. Ce 

soir c’est la veillée diocésaine à la basilique 

souterraine avec les petits hospitaliers et 

monseigneur Colomb ensuite douche et dodo. 

Vendredi 2 août 

Après le petit déjeuner, on monte au 5° étage pour la messe d’envoi célébrée por notre év^que et les 

prêtres du diocèse présents. Ensuite nous prenons le car et nous quittons St Frai à 11 h pour arriver à 

Vergoignan à 12 h 26 pour manger. Le SAMU est venu secourir une personne qui a fait un malaise, 

nous repartons à 14 h 04. Un bouchon nous bloque à Bordeaux un moment et nous arrivons à La 

Rochelle à 19h 04 puis ma sœur me ramène chez moi à La Pallice. 

Je remercie tous les hospitaliers en particuliers les jeunes, A lienor, Alix, Caroline, Sophie, Quitterie, 

Alice, Mélina, Sophie et Sébastien Gratadoux et j’en oublie… Je leur fait des gros bisous et je leur dit 

« A l’année prochaine » A l’hospitalité diocésaine, on ne choisis pas ses amis car ils sont tous nos 

amis. 

Jean-Luc  
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___________________________________Prières 

Prières proposées à St Frai avant 

de commencer notre service 
 

Mardi 30 juillet 2019 : 

En ce premier matin de service, que notre prière soit 

une prière de reconnaissance, de confiance et 

d'abandon : tout ce que nous avons, tout ce que 

nous sommes, nous l'avons reçu. Rien ne nous 

appartient. 

 

 

 

Seigneur, Tu n'es plus parmi nous avec ton corps de chair et de sang, 

mais Tu veux que je sois ta présence pour mes frères et sœurs d'aujourd'hui. 

Tu n'as plus de mains, mais Tu as mes mains, pour porter secours au malade, caresser le 

visage du vieillard. 

Tu n'as plus tes yeux, mais Tu as mes yeux pour regarder celui que personne ne voit, lui 

faire sentir qu'il existe. 

Tu as ma bouche et mon sourire pour réveiller le goût de vivre chez tous ceux qui l'ont 

perdu. 

Chacun de mes actes, Seigneur, peut devenir sacrement, 

si c'est ton Esprit qui l'inspire,  

si c'est ta Présence qui l'anime. 

Donne-moi de découvrir la dimension divine et sacrée de ma vie, 

de mes rencontres, de mes activités, 

pour qu'elles acquièrent un sens ultime, un goût d'éternité. 

Que mon action soit ton action, 

mon engagement, ton engagement. 

Donne-moi, par dessus tout, la force d'aimer 

toujours mieux, toujours davantage. Amen.  

 

Vendredi 2 Août 2019 : 

Nous venons de vivre encore une fois un temps heureux avec nos amis pèlerins malades et tout à 

l'heure nous reprendrons la route. Mais, dans notre cœur, nous gardons cette prière : 

Seigneur,  

Donne-moi de voir les choses à faire sans oublier les personnes à aimer, Et de voir les 

personnes à aimer sans oublier les choses à faire. 

Donne-moi de voir les vrais besoins des autres.  

C’est si difficile de ne pas vouloir à la place des autres,  

De ne pas répondre à la place des autres,  

De ne pas décider à la place des autres.  

C’est si difficile, Seigneur, de ne pas prendre ses désirs 

Pour les désirs des autres,  

Et de comprendre les désirs des autres quand ils sont si différents des nôtres. 

Seigneur, donne-moi de voir ce que Tu attends de moi parmi les autres,  

Enracine au plus profond de moi cette certitude :  

On ne fait pas le bonheur des autres sans eux. 

Seigneur, apprends-moi à faire les choses en aimant les personnes,  

Apprends-moi à aimer les personnes pour ne trouver ma joie  

Qu’en faisant quelque chose pour elles,  

Et pour qu’un jour elles sachent que Toi seul, Seigneur, es l’Amour. 
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Carnet___________________________  
Nos peines : 
 

Décès de Chantal Schimp qui a terminé sa mission sur cette terre 

dimanche soir 25 août après avoir eu le bonheur de vivre ce dernier 

pèlerinage avec nous et entourée sans relâche par ses enfants et petits-

enfants. Nous l’avons accompagné une dernière fois le jeudi 29 Août à 

10h en l'église de FOURAS, l'inhumation a eu lieu au cimetière de 

Fouras,  
 

Décès d’ André Jolly  ancien hospitalier, membre de l’ équipe prière, il nous a quitté le 28 août .Les 

obsèques ont eu lieu le samedi 31 Août à 15h en l'église de Saint Fort sur Gironde. 

Décès de Margueritte VIAS ancienne hospitalière (Epouse de Claude Vias ancien président de 

notre hospitalité décédé il y a bientôt 2ans) le 29 août. Les obsèques ont eu lieu le 31 août à 

10 h en l’église de St Ciers du Taillon. 

 

Décès de Joseph Mouilleron hospitalier le 31 août. La célébration de l'à-Dieu a eu lieu 

le mardi 3 septembre - 15h - en l'église de LOIX-en-RE 
 

Décès de Pierrette Englemont de Surgères ancienne hospitalière, Son enterrement en l’église 

de Surgères a eu lieu le vendredi 13 septembre à 15 heures 
 

 

Remerciements : 

 

Christiane Massebeuf vous remercie bien fraternellement. Cette année, j’étais triste de ne pas pouvoir 

être des vôtres pendant le pèlerinage à cause d’une défaillance de santé. Je remercie tous ceux qui 

m’ont soutenue de leurs pensées, de leurs prières. Spécialement très touchés par les hospitaliers du 

secteur Dahlia qui m’ont adressé une carte bien sympathique qui m’a réconfortée ; je vous ai suivis 

pas à pas et merci aussi Sophie et Catherine d’avoir accepté un service plus lourd du fait de mon 

absence. 

J’espère que l’année prochaine, je serai en pleine forme et vous retrouverai tous avec joie. 

Bonne et sainte année à tous. Que le Seigneur vous bénisse et vous garde. 

 

Guy Labbé, très touché de vos marques de sympathie, lors de son petit handicap (opération de sa 

seconde hanche) ainsi que vos pensées pour lui à Lourdes, vous remercie chaleureusement et vous dit 

«  A l’année prochaine ». 

 

Message important 

Bonjour, 

  

Je suis responsable de l’hospitalité diocésaine d’Albi, nous étions en pèlerinage à Lourdes du 2 au 5 

août 2019. 

Nous sommes arrivés à St Frai  le vendredi 2 août aux alentours de 11 heures alors que vous étiez sur 

le départ.  

Nous nous sommes aperçus alors que vous étiez partis qu’il nous manquait deux colis de chapeaux 

destinés à nos malades (cartons marqués ‘bob’)  ; par hasard ne les auriez vous pas pris par mégarde 

dans vos bagages car nous étions proches voisins au local du matériel ?  

Nous vous serions reconnaissants de bien vouloir vous en assurer et de  nous tenir au courant. 

Merci. Monique Favarel  Présidente. 

 

Si vous avez une information à donner sur ce sujet, merci de contacter directement François 

Leroy 
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_________________________Lectures matinales 
 

A la  demande de nombreux hospitaliers et hospitalières, François Leroy nous communique des 

extraits de l’étude sur l’accueil et l’accompagnement des personnes malades ou handicapées. 

Qu’il a lu aux briefings matinaux. 
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Lectures matinales_________________________ 
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Lectures matinales_________________________ 
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Lectures matinales_________________________ 
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Lectures matinales_________________________ 
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Journée après pèlerinage 

dimanche 6 octobre 2019 
 

 au self du lycée Notre Dame de 

Recouvrance à Saintes 

Amis hospitaliers, venez nombreux ! 

   

 ●  9h30 : accueil café 

 

 ● 10h à 12h : ouverture de la journée par 

le président François LEROY 

 

     Interventions des différents         

responsables pour bilan 

 

 ●  12h : apéritif offert par l’Hospitalité 

                   Repas tiré du sac 

 

 ●14h à 15h30 : Rencontres et échanges 

entre hospitaliers 

 

  ●15h30 : messe par le père BARON 
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